

Número suelto, 15 cént.

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1.3.º  
TELEFONO 1705



AÑO 11

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 168

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:  
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

# Varias brigadas internacionales han quedado destrozadas en el frente de Toledo

## SIGUE EL AVANCE EN VIZCAYA

### ESPIONAJE Otra cobardía de los rojos

He aquí una de las actividades rojas más peligrosas y que rara vez ha sido tratada en nuestras columnas. Después del criminal bombardeo sufrido ayer, con el que los rojos querían desquitarse de los descabros sufridos en el Tajo, a tiempo de cumplir diversos objetivos que como es costumbre, no lograron alcanzar, conviene llamar la atención de los habitantes de Toledo a fin de que cada uno colabore en la retaguardia con las autoridades en la eliminación de estos elementos peligrosos. Porque sin duda alguna el bombardeo de ayer, ha sido truto de las actividades de estos sujetos que a no dudar, conocían ciertos detalles particulares de la vida en nuestra capital. En estos momentos en que las juventudes entregan sus vidas en el frente por una España mejor, que la Sección Femenina, Segunda línea, Cadetes y «Flechas» despiegan su mayor actividad en la vida de nuestra retaguardia, cumpliendo servicios de hospitales y vigilancia, es necesario que todos, absolutamente todos, hasta los de edad avanzada, prestemos nuestra ayuda para el mejor logro de nuestra victoria. Debemos estar vigilantes; tenemos que observar al sospechoso o, mejor aún, entregarlo a la autoridad militar por que lo contrario sería hipotecar por negligencia de unos cuantos, convirtiéndose de hecho en traidores a España, el esfuerzo de todos aquellos que luchan en la vanguardia. **Toledanos, estad siempre alerta.**

Huelga el comentario del motivo que impulsa a los rojos para bombardear a las ciudades abiertas donde solamente la población civil, que desea hacer su vida con normalidad, es la víctima de sus cobardes alardes de aviación. Sabemos lo que es la guerra y, resignados, aceptamos la adversidad de las trincheras, pero no podemos silenciar la villanía de estos actos de barbarie que son la prueba inequívoca de su derrota moral. El bombardeo del Asilo provincial donde apaciblemente consumen su vida los pobres ancianos a quienes la caridad acoge con desinterés de clases sociales e ideologías políticas, es un atentado canallaesco. En este edificio los aviones arrojaron una bomba de gran

potencia que atravesó las dos galerías, llegando hasta el patio, donde explotó, haciendo un embudo de dos metros de profundidad. En el convento de San Clemente donde hacían su vida monástica algunas religiosas, que por su ancianidad no pudieron acudir a los refugios cuando oyeron la alarma de las campanas e hiriendo a otras dos. La destrucción de varias casas de la capital pereciendo en ellas los seres indefensos que por ser a las primeras horas de la mañana, estaban descansando libres de todo encono y ajenos a toda actividad combativa, la inconsciencia de los daños que ocasionan sin conseguir destruir ni batir ningún objetivo militar lógico en la guerra, demuestra palpablemente que no se trata de una operación de técnica militar, sino de un acto de barbarie más que la canalla rusa apunta en los innumerables que lleva desde el comienzo de nuestra guerra. Una vez más demuestran que son engaños utópicos vacíos de filantropía y humanidad para con el elemento civil y que solamente con ello pretenden abrirse camino en los momentos de angustia de la guerra y disimular en los países extranjeros con la mentira de sus propagandas la causa justa por la que luchan. Pero a pesar de los fantásticos partes de guerra y de la propaganda inicua, la verdad de Toledo, como la de muchas otras ciudades que han corrido la misma suerte, será un vivo testimonio de su cobardía y cinismo. y máquinas automáticas, lanzándose al asalto de una primera fila de trincheras rojas, que al poco tiempo quedaba en nuestro poder. Acto seguido, y va más entrada la noche, las fuerzas de los batallones «Lister» y «Campesinos» eran perseguidas hasta más allá de sus segundados atrincheramientos, no sin dejar sobre el campo buen número de muertos.

### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 12 de Mayo de 1937:

#### Ejército del Norte

**Frente de Aragón.**—Tiroeos sin importancia.  
**Frente de Vizcaya.**—En Vizcaya ha proseguido el avance iniciado en estos días, y aunque el mal tiempo ha retrasado la hora de comenzar la operación, han sido ocupadas importantes posiciones que completan el avance llevado a cabo en el día de ayer.  
**Frente de Palencia.**—Durante la madrugada de ayer, en Higuero y Barrio Bricia, ha sido rechazado un ataque enemigo llevado a cabo con grandes contingentes, resultando 60 muertos, entre ellos un capitán y un teniente. Se han recogido fusiles, bombas y diez prisioneros. El número de heridos es considerable.  
**Frente de Madrid.**—Un pequeño ataque enemigo llevado a cabo en la noche de ayer en el sector del Jarama, fué rechazado causando muchas bajas. En Toledo, después de los ataques del día de ayer, la calma ha sido absoluta; nuestras fuerzas han avanzado, persiguiendo al enemigo. Se confirman las pérdidas sufridas en el día de ayer, en las cuales perdieron el 50 por 100 de una compañía; dice un prisionero, que de 157 quedaron 45, y de otra de análogo efectivo, 57. Varias brigadas internacionales han quedado destrozadas. La aviación bombardeó el Hospital, causando víctimas en la población civil. En los pueblos de la provincia de Cáceres, Puente de los Villaluengos y Miajadas, aviones aislados han bombardeado, muriendo cuatro personas y dos niños.  
**Frentes de Avila y Soria.**—Sin novedad.  
**Frente de Asturias.**—Cañoneos y tiroeos.

#### Ejército del Sur

Tiroeos en el sector de Córdoba, habiéndose presentado 50 milicianos. En Mérida un avión causó varias víctimas, entre ellas una mujer y dos hombres, y heridos un niño y una mujer. **Salamanca 12 de Mayo de 1937.**—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## La actividad de ayer en el sector Sur del Tajo

La jornada de ayer transcurrió en medio de una tranquilidad relativa en las líneas del Cerro de los Palos y demás posiciones del Sur del Tajo. El enemigo, quebrantado sin duda por las enormes bajas sufridas en días anteriores, no se ha manifestado con el ímpetu de los primeros ataques, y desde luego la iniciativa ha correspondido de una manera absoluta a nuestras fuerzas. Ni los bombardeos de la aviación, que en uno de sus muchos alardes de «valentía» ha descargado bárbaramente sus bombas sobre la población civil; ni el lujo de material e infantería con que han atacado, les ha servido para adelantar ni un solo paso. Como anteriormente he dicho, en el día de hoy la iniciativa ha correspondido a nuestras tropas. Al atardecer, tuvo lugar una intensa preparación artillera, en la que nuestras baterías de tiro rápido hicieron una verdadera carnicería en las trincheras marxistas, dada la rapidez sorprendente de sus disparos. Por su parte, las baterías marxistas se han visto constantemente atacadas por los disparos de nuestras piezas. En combinación con esta preparación artillera, seis cazas nacionales aparecieron en el aire y después de situar los atrincheramientos rojos se dedicaron a ametrallar a las

fuerzas marxistas que los defendían. La operación llevada a cabo por nuestros cazas ha sido una prueba más de su pericia y arrojo. Durante bastante tiempo han evolucionado sobre las trincheras rojas, sembrando la muerte en ellas;

han efectuado insistentemente vuelos a ras del suelo, ametrallando así cómodamente a las concentraciones marxistas. Después de esto, y cuando ya empezaba a anochecer, los valientes legionarios y regulares abrieron fuego de fusilería

## Una explicación

Allá en los primeros días de nuestra liberación, cuando IMPERIO empezó a velar en Toledo por la pureza de los ideales que nuestros soldados defienden con su sangre en la vanguardia hicimos, con ocasión de aparecer junto a las nuestras, unas líneas del General Yagüe, una llamada a los que, por no haber estado en Toledo, podían extrañarse de nuestra humilde presentación de entonces, y recordábamos que entre ruinas estábamos tirando IMPERIO; hoy, a varios meses de aquella fecha, y cuando IMPERIO, vencidas ya muchas dificultades, es el periódico que más gustan leer nuestros soldados en el frente, que le esperan como al que les lleva cada día un poco del calor de sus hogares y un nuevo aliciente para su campaña diaria en las informaciones cada día más completas de todos los frentes, volvemos a hacer al lector parecida observación para explicarle la reducción con que nos vemos obligados a ofrecerles hoy nuestro diario. Bien es verdad que estamos seguros que pronto quedarán resueltas las dificultades de fuerza mayor que a ellos nos han obligado. Mientras en las líneas de trincheras muerden los rojos el polvo que levanta en su avance el Tercio—¡marcial desfile de la Legión!—, sus cobardes aviadores, que no osan enfrentarse en los aires con nuestros pájaros de acero, se han dedicado, como es norma ya de su conducta, a bombardear Toledo una vez más. Entre las víctimas—todas de la población civil—, hay dos del personal de IMPERIO, leves afortunadamente, pero cuyo trabajo en máquinas se ha dejado sentir, tanto más cuanto que una de nuestras máquinas ha quedado también deteriorada. La bondad exquisita del Sr. Director de la Fábrica de Armas, que galantemente nos brindó su apoyo para que en sus talleres nos pueda ser reparada, nos permitirá, según esperamos, que mañana quede subsanado este defecto.

## ¡Como un león!

Me lo dijo un pasado voluntario a nuestras filas, que el día 6 de este mes cruzó el Rubicón de las trincheras, para hacerse azul dejando de ser rojo. Me lo dijo al referirse a aquel ataque frustrado que el pasado mes llevaron a efecto las Brigadas Internacionales, con lo mejor de sus hombres y de su material, sobre el cerco de acero que oprime Madrid, para intentar romperlo. Me lo dijo con emoción de hermano que se siente otro hombre entre nosotros, distinto de aquél, huído y horroizado, que tuvo que convivir casi diez meses las trincheras y retaguardia moscovita. Me lo dijo en silencio, como una plegaria, como un homenaje íntimo de admiración. En Madrid, dicen que los que defienden el Cerro Garabitas y el Cerro del Aguila tienen que ser leones. ¡Tienen que ser leones! Los soldados de España que contuvieron el alud moscovita tienen que ser leones! He ahí un símbolo. ¡Tienen que ser leones! Y lo son. Lo son porque son hijos de España y España es y ha sido siempre el León de la Historia. No importa que estos lustros pasados estuviera dormido y su regia melena, marchita y lisa, se apollalara al Sol de fuego del Mediterráneo. Era un león dormido, cansado, maltrecho; pero, León al fin. Y porque lo era, un buen día, cansado de la broma mordaz de su enemigo, sacudió sus guedejas, afiló sus garras y recordó su Historia. Y el Mundo entero, absorto, vió cómo era todavía capaz de revivir y superar sus tiempos heroicos. Y su rugido rasgó las latitudes... Por eso sus hijos son cachorros de león y como tales luchan y vencen. Juan Español—símbolo de España—no será nunca más el de las ca-

(Continúa en la página 3)

## Intentan asesinar a Galarza

Valencia (seis tarde).—La radio de Valencia ha dado cuenta de un servicio realizado por la Policía roja, la cual llevó a cabo un registro en casa de un significativo anarquista, sorprendiendo una reunión, en la cual se tramaba un plan para asesinar a Galarza. Este hecho demuestra las simpatías que profesan los anarquistas a la figura del ministro de la Gobernación rojo, Galarza.